

# EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Martes 9 de Junio de 1903

Núm. 127

## ARTÍCULO DE ORO

### *Intención general del Apostolado de la Oración*

Ya sé que muchos al oír esto van á exclamar que así la devoción al Sagrado Corazón de Jesús se mete en política. Pero ¿qué importa semejante ridícula objeción? ¿Es acaso algún pecado metérese en política? Si se metiese en esas políticas mundanas de cuestiones personales, de rencillas de caciques, de banderías y fracciones humanas, ó en cuestiones que no salen para nada del orden civil, enhorabuena que se nos reprendiese.

Pero meternos en las cuestiones político-religiosas, y sobre todo en esa gran cuestión que hoy agita á las naciones sobre si los Estados han de sujetarse ó no á las leyes religiosas de la Iglesia, es tan propio nuestro, como que en último término la cuestión del Reinado del Sagrado Corazón de Jesús no es otra que la cuestión de si el mundo ha de ser en su doctrina política liberal ó católico.

Esto lo ha manifestado el Sumo Pontífice en muchísimas ocasiones.

Esto lo han entendido perfectamente los anticlericales, y por eso aborrecen al Sagrado Corazón de Jesús y no pueden ver sus escudos venerables con ese lema *Reinaré* que les desespera y enfurece. Y aunque ellos obran mal, pero debemos confesar que han acertado y dan en el blanco.

Llega, sí, el tiempo en que el mundo empieza á no haber más que dos partidos. Uno religioso y otro antirreligioso. Los individuos, lo mismo que las políticas, empiezan á dejar todos esos matices de conservadores, católico liberales, moderados, centros, fusiones y mezclas. Ahora estamos, por lo que toca á este punto, en el caos, pero siempre procede el caos á la formación distinta de los mundos. Dentro de poco tiempo no habrá más que dos partidos extremos: la derecha y la izquierda, el partido puramente católico y el partido enteramente revolucionario, la Iglesia y la masonería. Entonces cada uno tendrá su escudo: el masón llevará el signo de la bestia, el triángulo y el mandil con el letrero *non serviam*: y el católico la imagen de Nuestro Señor Jesucristo con su divino Corazón y el letrero *Reinaré*. Cada cual pondrá á la puerta de su casa, ó sobre su pecho, y sobre todo

en el fondo de su alma y de su corazón, una de estas dos contraseñas, y nos haremos sin tregua y declaradamente esta guerra que ya está comenzada, y cada vez va generalizándose más, como alud que crece á medida que avanza, en los Municipios, en las Diputaciones, en las Cortes y donde quiera que la Iglesia encuentre oposición y á los augustos y soberanos derechos que le concedió su divino Fundador.

¡Venid entonces á decirnos á los que amamos al Sagrado Corazón de Jesús que no nos metamos en política! Conque los enemigos convierten la política en la fórmula del odio á Jesucristo, y nosotros que no podemos vivir sin amar á Jesucristo ¿no hemos de meternos en política? Conque la política quiere extinguir el Reinado del Corazón de Jesús, y nosotros que nos hemos asociado para que el Corazón de Jesús reine ¿no hemos de meternos en política? Conque la política está imponiendo una enseñanza y un culto y una moral contraria á Jesucristo, con que nos impide las procesiones, nos cohibe la predicación, nos quita los religiosos, nos cierra los colegios, roba los bienes de nuestras iglesias, nos echa del ejército, nos priva de cargos públicos, nos insulta, y, sin guardar siquiera los trámites legales, nos arroja al destierro y nos amenaza con el régimen del terror y los jacobinos, y ¿queréis que no nos metamos con esa política infernal cuyos brutales efectos estamos viendo en Francia y, si no lo impedimos á tiempo, sentiremos en España y otras partes?

¿Pues qué queréis que hagamos? que nos contentemos con poner flores en los altares del Corazón de Jesús mientras los políticos están dando leyes para llegar á derribar todos los altares? ¿Que nos contentemos con escuchar las melodías de Palestrina y de Eslava mientras al son del himno de Riego y de la Marsellesa dicta la política liberal nuestro destierro, nuestra proscripción y quizá nuestro degüello? ¿Que nos contentemos con quemar incienso los primeros viernes mientras la política anticlerical asegura la impunidad á los que los viernes y los sábados y todos los días blasfeman de Nuestro Señor Jesucristo é insultan desvergonzadamente á sus fieles? ¿Que nos contentemos con repartir las papeletas de quincenas del Apostolado dejándoles á ellos exclusivamente todas las papeletas de los votos en las elecciones? ¿Que nos contentemos con pre-

dicar contra Arrio, ó contra Rutiques y Nestorio, y no digamos una palabra contra los modernos apóstatas y herejes que se han propuesto destruir, no una página del Evangelio, sino todo el Evangelio, no una prerrogativa de la Iglesia, sino toda la Iglesia, ni contra los modernos Judas y Pilatos, que unos dando el beso de paz, otros lavándose las manos y llamando á Jesús Rey de los judíos, lo entregan á disposición de los escribas y fariseos que lo buscan para la muerte?

No. Eso sería la mayor ridiculez y farsa del mundo. A los católicos se nos puede pedir que seamos buenos, pero no que seamos necios. Hasta ahora como este estado de cosas era nuevo y no nos habíamos orientado los católicos, había no pocos que se asustaban cada vez que les decían que la religión se metía en política. Hoy aleccionados por la experiencia, considerando sobre todo el despotismo anticlerical desarrollado en Francia, ha cesado ya ese espanto; saben ya los católicos de qué políticas se deben abstener y en qué política se deben meter.

(De *El Mensajero del Corazón de Jesús*.)

(Concluirá.)

## LA MISIÓN DE LOS PROSCRIPTOS

El gobierno francés ha podido disolver las congregaciones y prohibir á sus miembros que se asocien para la vida común. Pero queda una cosa á donde no pueden llegar sus atropellos; la actividad individual de los religiosos. Es en vano que quiera impedirseles enseñar, predicar, etc. De los conventos cerrados saldrán hombres desligados de los bienes temporales, preparados á la acción por su intensa vida interior y que por la oración, por la palabra, por la pluma, continuarán trabajando por la causa de Dios.

Mr. Delamaire, obispo de Périgueux, ha precisado de un modo admirable la hermosa misión que les está reservada, permaneciendo en Francia para consagrarse á las obras de educación popular. Después de conocer la necesidad de enviar al extranjero cierto contingente compuesto de novicios, de ancianos y de aquellos que desde hace mucho tiempo han solicitado su envío á lejanas misiones; Mr. Delamaire pide que los demás religiosos no abandonen el suelo

franceses, porque son necesarios para las grandes obras urgentes y fecundas á que han de consagrarse.

Estas obras serán distintas según la situación canónica de los religiosos. Unos solicitarán de Roma su secularización definitiva que es posible por derecho natural, canónico y civil y una vez obtenida, podrán ocupar un puesto, retribuido ó no, en el clero secular de la diócesis.

En cuanto á aquellos otros que por cualquier razón no quieran secularizarse y que, no encontrando ya en Francia un campo apropiado, á su ardor apostólico, se sientan inclinados á sacudir sobre la tierra natal el polvo de sus sandalias, como los perseguidos de Jerusalén, y pasar la frontera para llevar á naciones más inteligentes y hospitalarias el tesoro de su ciencia y de su caridad, el ilustre obispo cree que no deben emigrar en masa. Tenemos—dice—necesidad de ellos, y la nueva empresa que les incumbe será tal vez lo que nos salve de los peligros que amenazan al presente á nuestra patria.

La gran debilidad de la nación francesa consiste en tener el sufragio universal y no saber servirse de él. El remedio es la instrucción del pueblo, la instrucción que tenga por objeto los deberes cívicos y electorales con el dogma católico y la moral cristiana como bases.

Actualmente hay en el cerebro de los campesinos y obreros católicos de Francia una especie de barrera que separa é incomunica el curso de sus ideas religiosas y el de sus opiniones políticas. Ambas corrientes marchan paralelamente sin encontrarse jamás.

Es preciso allanar esta barrera que se levanta como un obstáculo al progreso. Es preciso hacer ver que estos dos órdenes, el de los principios de honradez cristiana y el de los negocios políticos, industriales ó de otra índole son solidarios, que una empresa social, un programa político cualquiera no pueden obtener resultados satisfactorios y durables si están en contradicción con la moral y que en la práctica no hay moral sin religión. El buen sentido lo proclama y la historia lo prueba.

Es preciso que todos comprendan esta verdad de hecho; que la ambición exclusiva de bienes temporales estará llena de dolorosas sorpresas y de crueles decepciones mientras no sea iluminada y regida por las creencias religiosas, por la justicia y por la caridad, tales como nos la da á conocer la conciencia cristiana.

Una enseñanza de esa índole no puede darse en los templos. No obstante las relaciones necesarias entre la política y la religión, los sacerdotes, dado el estado de los espíritus y la intolerancia gubernamental, deben abstenerse de toda predicación concerniente á la política. Fuera de la Iglesia podrán

darse libremente conferencias sobre esta materia.

Todo está, pues, dispuesto—continúa Mgr. Delamairé—para esta campaña de educación popular, de apostolado social, político y cristiano, de verdadera renovación nacional. Sólo falta llamar á los soldados de la buena causa, á los valientes obreros de la verdad. ¿Quiénes son y dónde están? Nuestros soldados, nuestros obreros, nuestros maestros, son esos millares de religiosos arrojados de sus viviendas, que están sin ocupación como los obreros de la rústica parábola de Cristo, esperando que se les ensargue el glorioso y fructífero trabajo en la viña del padre de familia.

El obispo de Périgueux señala después los diferentes asuntos que pueden ser tratados y el espíritu con que deben abordarse. Por lo demás, el campo de la educación popular es vastísimo. Los que no tengan disposiciones oratorias podrán dedicarse á las obras rurales, á los sindicatos, á la prensa. Y ante la grandeza de la empresa al prelado exclama: «Marchad, queridos proscritos. Establecidos únicamente sobre un terreno religioso y social sin desviaros á derecha ni á izquierda, id á esas luchas necesarias y gloriosas que he trazado ante vuestro valor. Yo os lo garantizo, venceréis y todos los católicos de Francia están con vosotros.»

## URQUIJO

No ha defraudado las esperanzas que había hecho concebir el novel diputado católico por Bilbao, Sr. Urquijo.

La brillantísima defensa que de su acta ha hecho ante la comisión, es prueba patente de las dotes revelantes, de las condiciones de orador y de político de batalla que le adornan.

Nuestro queridísimo compañero *El Siglo Futuro* publica íntegro el discurso, que sentimos no poder reproducir por su gran extensión.

Con decir que el Sr. Urquijo rebatió brillantemente á Azcárate y á Pablo Iglesias, está hecho su elogio más cumplido.

*El Siglo Futuro*, es uno de los comentarios que hace acerca de la labor del diputado católico, dice:

«Con dos contrincantes de tanta importancia, el uno por su fiereza y el otro por su autoridad en el Parlamento, con público tan hostil, con el acta en el aire y ser la primera vez que habla en aquella atmósfera enemiga é insana, la posesión del Sr. Urquijo era crítica, y confesamos que sentimos emoción viva y temerosa. Pero á las pocas palabras del joven y simpático diputado por Bilbao, quedamos completamente tranquilos y seguros.

Con serenidad admirable empezó por asombrarse de que nada se hubiese dicho contra su acta, por adherirse á la

indignación contra la compra de votos, y preguntar qué pruebas, qué argumentos había contra su acta.

El público inteligente y avezado á las luchas parlamentarias, aunque tampoco amigo, calló, comprendiendo que iba á oír algo de provecho. El público socialista prorrumpió en interrupciones que anunciaban la resolución preconcebida de cohibir el orador y corearle; pero el Sr. Urquijo lo redujo en seguida á absoluto y constante silencio: á veces con el calor de un tribuno, á veces con la tranquilidad que pedía el examen de las protestas y minucias del expediente, que pulverizó »

Aunque la pasión del partido y de secta haga dudar á muchos si votar en pro ó en contra, todos cuantos oyeron salieron convencidos de que el Sr. Urquijo es el diputado por Bilbao, es un orador y es un hombre.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

DE MARRUECOS

Paris, 5.—Los partidarios del pretendiente en Marruecos despliegan gran actividad para mantener la agitación en Figuig.

Muchas kábilas han hecho acto de sujeción á el Roghi.

Un ejército mandado por el ministro de la Guerra El-Denebhi ha salido de Tánger dirigiéndose á Tazza.

INCENDIO TERRIBLE EN EL CANADÁ

Dice un despacho de Montreal que se ha declarado un gran incendio en unos bosques invadiendo el fuego la ciudad de Musqueah que ha sido destruida.

Ha quedado suspendida la circulación en una sección de la línea del *Canadian Pacific*, por haber sido destruidos varios puentes.

La tremenda sequía que allí reina favoreció la propagación del incendio.

EMBARGACIÓN Á PIQUE

En la costa de Chile ha naufragado la goleta inglesa *Follydale* muriendo ahogados 12 hombres.

DE LA ARGELIA

Las noticias recibidas de Argel dicen que se están concentrando tropas en Beni-Uaif y que los moros de Zenaga se muestran envalentonados y seguros de que vencerán en la lucha á los franceses.

Reina gran entusiasmo entre los marroquíes de toda la región.

Se sabe por un viajero que pudo salir de Figuig, que los habitantes de dicha plaza han hecho gran acopio de pertrechos de guerra y que esperan importantes refuerzos.

LA CUESTION ARGELINA

M. Combes ha declarado en la Cámara que el gobierno ha dictado las medidas necesarias para la seguridad de las posesiones francesas en Argelia. También ha dicho que Francia no tiene intentos de

conquista y que está de acuerdo con las potencias interesadas en la cuestión de Marruecos.

El gobierno francés ha disp esto la concentración de nuevas fuerzas en Orán.

## DE LA PENINSULA

DE CARTAGENA

Madrid, 5.—Telegrafía lo siguiente:

En un tren especial han llegado á La Unión dos compañías del regimiento de España.

Los obreros de la fábrica de D. Pio Wandsell han parado los hornos por imposición de los huelguistas.

La guardia civil se presentó allí cuando los huelguistas apedreaban el edificio, y éstos se marcharon precipitadamente al verlos.

Cuatro obreros, hermanos, que trabajaban en una mina, fueron acometidos por varios huelguistas, según se asegura, acudiendo luego la guardia civil, resultando dos heridos y varios contusos.

VAPORES CORREOS

Cádiz.—A las siete de la mañana de ayer ha fondeado sin novedad, en este puerto, procedente de Centro América, el vapor *Montserrat*, de la Compañía Transatlántica.

Nueva York.—Procedente de la Habana ha llegado el vapor *Manuel Calvo*, de la Compañía Transatlántica.

FIRMA DEL REY

Aprobando el proyecto reformando la consolidación del pozo minado del tercer depósito del Canal del Lozoya.

Modificando el art. 128 del reglamento de policía de minas.

Jubilando al inspector general de Ingenieros de Caminos D. Juan Crebuet.

El ministro de Instrucción pública paró á la firma un decreto admitiendo la dimisión presentada por el Sr. Ruiz Jiménez del cargo de comisario regio de Instrucción primaria.

## DE MENORCA

Ciudadela 6 de Junio

Sr. Director de EL ECO BALEAR:

Con tradicional solemnidad se han celebrado en las fiestas de Pentecostés solemnísimas Cuarenta Horas en nuestra Santa Iglesia Catedral. Todos los días hubo sermón por la mañana y tarde cantándose solemnes *visperas matines* y *laudes* siendo algunos salmos armonizados á voces por la capilla de música. El día de Pentecostés, la misa mayor fué cantada á toda orquesta predicando un notable sermón sobre el Misterio del día el M. I. Lic. Sr. D. Pedro Moll, Canónigo Magistral. Con motivo de la festividad ostentaba la iglesia los mejores ornamentos siendo la iluminación espléndida.

—El día 1.º llegó á esta ciudad de regreso de Visita pastoral el Ilmo. Sr. Obispo, quien la emprenderá de nuevo después de haber dado órdenes el sábado de la Santísima Trinidad.

—Circula el rumor de haber desaparecido una joven de buena familia de esta ciudad que con una prima suya se había trasladado á Barcelona para atender á su salud quebrantada. Se dice que dejó en su habitación una carta dirigida á su prima recomendándole que no se molestase en buscarla, porque sería inútil, que ella daría noticias suyas cuando fuera conveniente.

Como es natural se hacen comentarios sobre este hecho, un tanto misterioso, si bien desprovistos de todo fundamento.

—Ha llegado á esta ciudad la Rda. Madre Secretaria, Maestra de Novicias y otras, religiosas de Nuestra Señora de la Consolación, al objeto de pasar la reglamentaria visita á las religiosas de su orden establecidas en esta ciudad.

También han llegado los distinguidos catalanes, D. Juan Costa y D. Manuel Creus, Gerente y Secretario, respectivamente, de la Compañía General de alumbrado por gas acetileno, y D. Julio Valdés, ingeniero del Puerto de Barcelona.

—Esta semana ha llovido copiosísimamente sobre esta ciudad.—C.

### Manacor 7 de Junio

Señor Director: Esta semana la Junta de Instrucción pública ha visitado las escuelas de esta población, niños y niñas han quedado muy satisfechos.

—Desde la semana anterior la Junta del Sindicato Agrícola pasó papeleta de invitación en primera y segunda convocatoria á los socios del mismo para la junta general extraordinaria para el día de hoy á fin de elegir Presidente y Vicepresidente. Reunidos á las cuatro de la tarde se procedió á la elección y resultaron elegidos por unanimidad para Presidente D. Bernardo Pugadas, vocal 1.º que era de la Junta, para vice-Presidente D. Miguel Marcó y para vocal 1.º D. Jaime Galmés hijo del difunto presidente Q. E. P. D.

Dios les de acierto para dirigir por buenos caminos la sociedad Sindicato Agrícola Manacorenses.

—Solemnísimamente ha resultado el acto de conclusión del mes de Mayo celebrado en la Parroquia por la asociación de hijas de María. El templo estaba lleno á pesar de celebrarse la función en la capilla de la Virgen, la cual estaba adornada como solo lo saben hacer las hijas de tan excelsa Madre.

—Hoy ha tenido lugar la inauguración del nuevo local de los Luises, construido al lado de la Iglesia Parroquial, con solemne función en honor de María Santísima, antes de la cual D. Alejó Muntaner ha dirigido la palabra á los congregantes alentándoles á la devoción á su patrona y también se han recitado poesías algunas de las cuales originales han merecido ruidosos aplausos.—C.

## SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SANTA MARGARITA REINA DE ESCOCIA, SAN TIMOTEO OBISPO Y MÁRTIR Y NUESTRA SEÑORA DE LAS CADENAS, EN PALERMO

### CULTOS

Iglesia de la Misión

Mañana terminarán las Cuarenta Horas en honor del Beato Gabriel Perboyre; á las siete exposición del Santísimo y acto continuo la devoción del mes del Sagrado Corazón de Jesús, y á diez misa cantada. Por la tarde, á las siete y cuarto concluirá el triduo con sermón que pronunciará el P. José Casa Ramona y la reserva de S. D. M.

Iglesia de San Antonio de Padua

Continuará la novena á las siete de la mañana y por la noche se repetirá con sermón que pronunciará un R. padre Escolapio.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

### ASOCIACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Intencion para este mes

El reinado del Sagrado Corazón

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que restablezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

## DE PALMA

El director del Tesoro ha enviado una circular á los Administradores de Loterías determinando que solo podrán dedicarse á la venta ambulante de billetes personas nombradas por los Delegados de Hacienda, á propuesta de los Administradores.

Los revendedores que se dediquen á la venta de billetes sin tener este requisito, serán entregados á los agentes de la autoridad.

El Colegio oficial de Médicos de esta provincia ha celebrado Junta general con objeto de renovar la mitad de la Junta de Gobierno.

Obtuvieron sufragios los señores D. Sebastián Domenge, para Presidente, 41 votos; D. Gabriel Oliver, para vocal 2.º, 41; D. Pedro Francisco Sard, vocal 4.º, 40; don Mariano Aguiló, vocal 5.º, 41; don Jaime Font y Monteros, para Contador, 41, y D. José Ogazón, para secretario, 41.

La votación terminará mañana.

Sabed que solo el pecado es el verdadero mal y la causa de nuestra perdición; y que las calamidades del mundo que afligen nuestros sentidos son un mal aparente.

(San Basilio.)

Anteayer celebró Junta general el Colegio de Abogados de esta ciudad para proceder á la renovación de la de Gobierno.

En la votación resultaron elegidos:

D. Alejandro Rosselló Pastors, Diputado 1.º

D. Brono Estarás Lladó, Diputado 2.º

D. Antonio Sbert Canals, Diputado 4.º

En la reunión celebrada anoche la Comisión organizadora de las Fiestas y Fiestas se enteró de una carta del Presidente del *Círculo Ciclista* D. Miguel Pieras, participando en nombre de dicha Sociedad que está dispuesto á cooperar la fiesta que el Ayuntamiento piensa organizar en el paseo de la Rambla.

El Ayuntamiento celebrará hoy en primera convocatoria, la sesión ordinaria de costumbre para discutir los asuntos puestos á la orden del día.

En las alcaldías de los pueblos de Manacor, Inca, Sansellas y Bafñabufar, se hallan expuestos para los efectos de reclamación sus respectivos expedientes al amillaramiento para el año 1904.

Siguiendo la costumbre de cada año, han empezado ya los trabajos para montar el establecimiento de baños de mar de la Portella.

Ayer una pareja de la guardia civil condujo al Juzgado de primera instancia, poniéndole á disposición del señor Juez de Instrucción, el sujeto que en Sóller arrojó en un pozo á un muchacho de aquella villa.

El vapor correo de Alicante á Ibiza ha fondeado esta mañana en nuestro puerto, siendo portador de la balije, pasaje y carga.

La correspondencia se ha repartido á las ocho de la mañana.

En el pueblo de San Lorenzo se registraron durante el mes de Mayo último 3 nacimientos y 3 defunciones.

El semanario *Sóller* dice, en su número del sábado último, lo siguiente:

Obviadas, al parecer, todas las dificultades para la correspondiente escritura de compromiso con la casa Kiel, en la compra del nuevo vapor, y examinados minuciosamente los planos y especificación é inventario que les acompaña, por la Junta de Gobierno de la *Marítima Sollerense*,

se, y por el representante en Barcelona de Lloyd inglés; han salido hoy para la Ciudad Condal, los Sres. Colom y Mayol, Presidente y Secretario de aquella Junta, á fin de reunirse allí con el representante de la casa de Kiel, y afirmar la escritura de compromiso.

Si no se opone pues fuerza mayor, dentro el plazo de cuatro meses, deberá estar construido el nuevo vapor y á punto de hacer las pruebas definitivas para su entrega.

## TELEGRAMAS

### La salud de Su Santidad

Madrid 9 á las 16'10.

Las noticias recibidas durante la pasada noche acerca del estado de Su Santidad no son muy tranquilizadoras, pero sí algo contradictorias.

Mientras unos despachos reconociendo la gravedad no la consideran inminente, otros afirman que las personas de la intimidad del Papa no tienen esperanzas de la mejoría del augusto Pontífice.

### Noticias de la Argella

Madrid, 9 á las 16'20

El periódico *Le Matin* publica hoy noticias de Ain-Sefra diciendo que hoy comenzarán las operaciones militares en la región del Figuig.

Añade que la artillería será situada, sobre el promontorio, donde los moros agredieron al gobernador general de Argelia, ó sobre las colinas que rodean la comarca de Zenaga, la mora y la jadie.

El bombardeo se hará, por consiguiente, á 800 ó 1.000 metros.

Antes de comenzarle se dirigirá á los habitantes de Zenaga, orden para hacer salir á las mujeres y á los niños de los puntos que han de ser bombardeados.

Algunos periódicos alemanes, comentando las operaciones militares que Francia comenzará hoy en la región del Figuig, y examinando, además, la situación general de Marruecos, indican que para restablecer la tranquilidad en aquel imperio y asegurar los intereses de las potencias europeas en el mismo, sería conveniente que las cancillerías de las naciones interesadas se pusieran de acuerdo para realizar; una acción común.

### Un congresista español

Madrid 9 á las 16'30.

El señor Laffite, representante de España en el Congreso internacional de Química, ha sometido al mismo un trabajo sobre análisis, redactado en colaboración con el señor Fages, de Madrid,

### Nombramiento de árbitros

Madrid 9 á las 16'35.

Los protocolos existentes entre Venezuela, Inglaterra, Alemania é Italia estipulan que el zar nombrará tres árbitros entre los miembros del Tribunal de La Haya para discutir la cuestión de trato privilegiado.

Los árbitros se reunirán el 1.º de Octubre y la sentencia habrá de dictarse en el término de seis meses.

Las potencias interesadas en este trato privilegiado podrán intervenir en las negociaciones.

### Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 8 Junio de 1903

4 p <sup>o</sup> Interior . . . . .	77'12
5 p <sup>o</sup> Amortizable . . . . .	96'75
Banco de España. . . . .	488'50
Tabacalera. . . . .	438'00
Francos . . . . .	36'15
Libras. . . . .	00'00
4 p <sup>o</sup> Exterior Paris . . . . .	90'25

### Valores locales Palma

Crédito Balear . . . . .	98'00
Fomento Agrícola . . . . .	106'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	46'00
Gas, Antigua . . . . .	78'00
Id. Económica . . . . .	13'00
Salinera Española . . . . .	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p <sup>o</sup> . . . . .	104'00
Id. id. id. 5 p <sup>o</sup> . . . . .	101'00

### Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto) desde el Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'3 mañana y 5'15 (mixto en los Rmales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme) tarde.

## CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

### SALIDAS DE PALMA

Lunes. . . . .	10 mañana para Ibiza.
Martes . . . . .	6 tarde para Barcelona, directo y para Mahón directo.
Miércoles. . . . .	9 mañana para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudía).
Jueves . . . . .	6 tarde para Barcelona, directo.
Viernes. . . . .	6 tarde para Barcelona, directo.
Sábados. . . . .	6 tarde para Ibiza y Alicante
Domingos. . . . .	2 tarde para Barcelona, (via Alcudía).

### ENTRADAS EN PALMA

Lunes. . . . .	7 mañana de Barcelona.
Martes. . . . .	8 mañana de Ibiza y Alicante... mañana de Mahón directo.
Miércoles. . . . .	9 mañana de Barcelona directo
Jueves. . . . .	9 mañana de Barcelona (via Alcudía); y 2 tarde de Ibiza.
Viernes. . . . .	2 tarde de Ibiza y Valencia.
Sábados. . . . .	9 mañana de Barcelona (directo)